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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Huck, Brian Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Behringer, Andreas   (ab 17.30h) 
Both, Barbara Dr.     
Coppess, Viviane     
Dietzen, Simon     
Faßbender, Ulrike     
Hingst, Waltraud     
Hoffmann, Jürgen   (bis Ende TOP 2) 
Kürsten, Elvira     
Mende-Daum, Ilona     
Meng, Günter Dr.     
Okurdil, Sanem   (ab 17.40h) 
 
 
- Verwaltung 
 
Herr Müller, 61- 
Frau Boos-Waidosch, Behindertenbeauftragte 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Miederer, Matthias Dr.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Egler, Nora     
Gerster, Thomas     
Jaensch, Ruth     
Kuessner, Antje     
Willius-Senzer, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Barrierefreies Pflaster Altstadt 
 
 
Anträge 
 
3. Mainzer Rathaus: Start frei für die Sanierung (SPD, Grüne) 
 
2. Neue Chancen für das Mainzer Schloss (SPD, Grüne) 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 4.1. Versenkbare Pfosten 
 
 
Anfragen 
 
5. Weinprobierstand Fischtorplatz (SPD, Grüne) 
 
6. Sandsteinmauer Terrassenstraße (Grüne) 
 
7. Radfahrer auf Gehwegen (FDP) 
 
8. Mauergrün (FDP) 
 
9. Umgestaltung Schöfferstraße (FDP) 
 
10. Straßenbelag (FDP) 
 
11. Urban Gardening (FDP) 
 
12. Werbung für "Körperwelten" (Grüne) 
 
13. Werbung im öffentlichen Straßenraum (Grüne) 
 
14. Protokolle Ortsbeiratssitzungen (Grüne) 
 
15. "LEAP" in der Altstadt (SPD) 
 
16. Sachstandsberichte 
 16.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1357/2015 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD, 

CDU), Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 16.2. 2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0728/2015 FDP, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 16.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1581/2015 CDU, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 16.4. Kindertagesstätte der evangelischen Altmünstergemeinde, Münsterstraße 25, 

Mainz; Investitionskostenzuschuss 
 16.5. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0797/2015, SPD 
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17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 17.1. Lärmbelästigung durch Motorräder 
 
18. Bauleitplanverfahren "A 265" (Planstufe II) 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
19. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
20. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
21. Stadtteilmittel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 19.3, zu TOP 5 liegt eine neue Fassung und TOP 3 wird vor TOP 2 aufgerufen werden. 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
Punkt 1 Barrierefreies Pflaster Altstadt 

hier: Berichterstattung 
 
Anhand einer verteilten Tischvorlage erläutert Herr Müller welche Maßnahmen seitens der 
Verwaltung bereits umgesetzt wurden und welche noch ausstehe. Er hebt in diesem Zusam-
menhang die gute Kooperation mit der Behindertenbeauftragten hervor. 
 
Frau Boos-Waidosch lobt die Kultur der Zusammenarbeit in Mainz auf dem Gebiet der Umset-
zung von Barrierefreiheit im Alltag. 
 
Im  weiteren Verlauf beantworten Herr Müller und Frau Boos-Waidosch ausführlich Fragen der 
Ortsbeiratsmitglieder. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Mainzer Rathaus: Start frei für die Sanierung (SPD, Grüne) 

Vorlage: 1923/2015 
 
Herr Hoffmann und Frau Ammann begründen den Antrag und geben folg. Ergänzung bekannt: 
 
„Aufgrund der vorliegenden Fakten empfiehlt er dem Stadtrat und der Verwaltung:“  
 
Frau Ammann weist darauf hin, dass der Punkt 5 sehr große Bedeutung hat. 
 
Frau Hingst steht dem Antrag bis auf Punkt 4 positiv gegenüber und bittet um Einzelabstim-
mung der Punkte. 
 
Frau Faßbender fordert, dass die Höhe des Kostendeckels konkretisiert werden muss. 
 
Für Herrn Dietzen ist der Antrag inhaltlich nicht zustimmungsfähig. 
 
Auf Vorschlag von Herrn Behringer wird der Punkt 4 wie folgt geändert: 
 
„ Ein Kostendeckel soll die Maßnahmen auf Unverzichtbares eingrenzen, wobei wichtig ist, 
dass Arbeitnehmerbedürfnisse eine hohe Priorität haben.“ 
 
Der Ortsbeirat stimmt den Punkten 1, 2,3 und 5 mit 11:2:0 zu. 
 
Dem geänderten Punkt 4 wird mit 8:3:2 zugestimmt. 
 
Der so mehrheitlich beschlossene Antrag wird an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Ver-
anlassung überwiesen. 
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Punkt 2 Neue Chancen für das Mainzer Schloss (SPD, Grüne) 

Vorlage: 1919/2015 
 
Herr Behringer und Frau Ammann begründen den Antrag. 
 
Frau Faßbender erwidert, dass der Antrag weit über das Ziel hinausschieße und letztendlich 
am wichtigsten ist, dass der Ernst-Ludwig-Platz von Bebauung freigehalten und die Grünfläche 
erhalten, gestaltet  und wertig gepflegt wird. Dies ist ein FDP-Änderungsantrag. 
 
Frau Dr. Both unterstützt die Forderung der baulichen Freihaltung des Platzes. 
 
Herr Behringer bringt folgende Änderung des Punktes 3 ein: 
 
„Das Schloss darf durch keine Bauten beeinträchtigt werden. Die Ergebnisse der ….“ (Der bis-
herige 1. Satz entfällt) 
 
Der Änderungsantrag der FDP wird mit 4:9:0 abgelehnt. 
 
Auf Antrag der CDU werden die Punkte 1 und 2-4 getrennt abgestimmt. 
 
Dem Punkt 1 des Antrages wird mit 9:4:0 zugestimmt. 
 
Den Punkten 2-4 wird mit 10:3:0 zugestimmt. 
 
Der so mehrheitlich beschlossene Antrag wird an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Ver-
anlassung überwiesen. 
 
 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.1 Versenkbare Pfosten 
 
Ein Bürger bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, warum der versenkbare Pfosten im 
Bereich Rheinstr./Fischtorplatz permanent die Einfahrt zu den Domplätzen erlauben, statt dies 
zu verhindern. Die Zahl der einfahrenden und dann parkenden Fahrzeuge ist inakzeptabel. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
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Punkt 5 Weinprobierstand Fischtorplatz (SPD, Grüne) 
Vorlage: 1813/2015 

 
Die Antwort wird dem Gremium während der Sitzung als Tischvorlage vorgelegt. 
 
Frau Ammann erklärt, dass aufgrund der Kurzfristigkeit der Vorlage die 2 Zusatzfragen schrift-
lich nachgereicht werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Sandsteinmauer Terrassenstraße (Grüne) 

Vorlage: 1827/2015 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Radfahrer auf Gehwegen (FDP) 

Vorlage: 1894/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 16.11.15.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Mauergrün (FDP) 

Vorlage: 1895/2015 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Umgestaltung Schöfferstraße (FDP) 

Vorlage: 1896/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 12.11.15. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Straßenbelag (FDP) 

Vorlage: 1897/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 16.11.15.  
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Punkt 11 Urban Gardening (FDP) 

Vorlage: 1898/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 16.11.15.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Werbung für "Körperwelten" (Grüne) 

Vorlage: 1899/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 17.11.15.  
 
Herr Dr. Meng teilt die Rechtsauffassung der Verwaltung nicht, da seiner Meinung nach § 75 
Abs. 1 GemO die Beteiligung des OBr vorsehe. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Werbung im öffentlichen Straßenraum (Grüne) 

Vorlage: 1920/2015 
 
Die nach der Sitzung vorgelegte Antwort wird als Anlage der Niederschrift beigefügt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Protokolle Ortsbeiratssitzungen (Grüne) 

hier: nichtöffentlicher Teil 
Vorlage: 1921/2015 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 16.11.15.  
 
Frau Ammann erklärt, dass aufgrund der Kurzfristigkeit der Vorlage die umfangreiche Antwort 
nur „überflogen“ werden konnte und wird 2 Zusatzfragen nachreichen, da man die Rechtsauf-
fassung der Verwaltung nicht teilt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 "LEAP" in der Altstadt (SPD) 

Vorlage: 1922/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 16.11.15.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16 Sachstandsberichte 
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Punkt 16.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 1357/2015 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

SPD, CDU), Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
hier: Änderungsantrag zur Vorlage 1105/2015 (IEK) 
Vorlage: 1437/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 21.09.2015, AZ 60 61 14 12 
ALT 19.  
 
Frau Ammann bittet um Begründung, warum die Ergänzungen nicht übernommen und, warum 
die angeregten Streichungen nicht eingearbeitet wurden. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.2 2. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0728/2015 FDP, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Ertastbares Stadtmodell 
Vorlage: 1744/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 12.10.15, Az. 10.05.  
 
Frau Faßbender schlägt als geeigneten Standort die Brüstungen der Fußgängerbrücke zwi-
schen Brückenturm und Brand vor und bittet um Berücksichtigung dieses Vorschlages seitens 
der Verwaltung. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1581/2015 CDU, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 

hier: Durchfahrtssperre Hopfengarten 
Vorlage: 1780/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 20.10.15, AZ 61.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.4 Kindertagesstätte der evangelischen Altmünstergemeinde, Münsterstraße 

25, Mainz; Investitionskostenzuschuss 
Vorlage: 1749/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates IV vom 13.10.15, AZ 51 51 03 04 
00.  
 
Der Vorlage wird mit 12:0:0 einstimmig zugestimmt. 
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Punkt 16.5 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0797/2015, SPD 

hier: Sperrung von Wegen durch Baustellen 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 20.10.15.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17.1 Lärmbelästigung durch Motorräder 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 27.10.15.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Bauleitplanverfahren "A 265" (Planstufe II) 

Bebauungsplanentwurf "Straßenbahntrasse Bahnhofstraße (A265)" 
hier: -Vorlage in Planstufe II 
 -Durchführung der öffentliche Auslegung gemäß § 3 Abs. 2 BauGB 
 -Durchführung der Beteiligung der Behörden und sonstigen Trägern 
öffentlicher    Belange gemäß § 4 Abs. 2 BauGB i.V.m. §4a 
Abs. 2 BauGB parallel zur    öffentlichen Auslegung 
Vorlage: 1789/2015 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Vorlage zur Kenntnis.  
 
Frau Ammann weist darauf hin, dass für die entfernten Bäume zeitnah in der Altstadt Aus-
gleichsanpflanzungen vorgenommen werden sollen. 
 
Frau Faßbender spricht sich gegen das shared-space-Prinzip aus, da sie diesbezüglich erhebli-
che Sicherheitsbedenken hat. Im Übrigen ist der PKW-Verkehr nicht gänzlich verzichtbar, 
bspw. müssen Anwohner, Taxis, Pflegedienste etc. anfahren können. Weiterhin ist Frau Faß-
bender nicht mit den Müllsammelstellen einverstanden. 
 
Der vorsitzende weist darauf hin, dass die Bahnhofstr. Zwischen Parcusstr. Und Hintere Blei-
che über eine Andienungsspur/Ladezone verfüge, und Post und Sparkasse dort keine Anwoh-
ner haben. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 



   11 

 
Ende der Sitzung: 19:35 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Huck                                                               gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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